

January 1980

## Intensa vida universitaria

Olimac Sebro

*Universidad de La Salle, revista\_uls@lasalle.edu.co*

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/ruls>

---

### Citación recomendada

Sebro, O. (1980). Intensa vida universitaria. Revista de la Universidad de La Salle, (6), 91-96.

This Artículo de Revista is brought to you for free and open access by the Revistas de divulgación at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in Revista de la Universidad de La Salle by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact [ciencia@lasalle.edu.co](mailto:ciencia@lasalle.edu.co).

# INTENSA VIDA UNIVERSITARIA

*Por: Olimac Sebro.*

*La religión es la mayor rebelión del hombre  
que no quiere vivir como una bestia.*

*Mons. J.M. Escrivá de Balaguer -*

El Dr. Jaime González Santos, rector de la Universidad Social Católica de La Salle, inició el año académico de 1.979 con un fraternal saludo de bienvenida para los antiguos y nuevos estudiantes del primer período académico del año.

La U.L.S. inició en el primer semestre la celebración del tercer lustro de su fundación. La historia de tan magno acontecimiento para la familia Lasallista la encontramos palpitante en las páginas editoriales del presente número.

## ENCUENTRO MUNDIAL LASALLISTA:

Con ocasión de la presencia de S.S. Juan Pablo II en México, especialmente en Puebla, los superiores de la comunidad de los Hermanos de las Escuelas Cristianas organizaron el primer encuentro internacional de universidades e instituciones de educación superior lasallista. El programa se cumplió entre el 24 y el 28 de Enero de 1.979. Estuvieron presentes delegados lasallistas de América, Europa y Australia. En el encuentro Internacional se pusieron las bases para constituir una asociación internacional de universidades e instituciones lasallistas de educación superior. En ese evento el Hno. José Cervantes recalcó la urgencia de promover al hombre dentro de los objetivos de la Justicia Social Cristiana.

Como respuesta inmediata de la U.L.S. al certámen de Puebla, el 24 de Febrero de 1.979 se reunió el consejo académico para comprometer al Alma Mater con su vocación social en Colombia.

## LA UNIVERSIDAD DE LA SALLE EN CHILE:

Los doctores Jaime González Santos y Enrique Bejarano Moreno, f.s.c., viajaron a Valparaíso con el propósito de representar a la U.L.S., al noveno congreso y a la décima asamblea de la organización de Universidades Católicas de América Latina. Nuestro Rector presentó la ponencia: "Integración del saber". Los delegados merecieron la elección como miembros principales del consejo directivo de la organización internacional a la cual nos referimos.

## **ACUERDO CON LA UNIVERSIDAD DE PITTSBURGH:**

El Rector de la U.L.S. y el Rector del centro de estudios Latinoamericanos de la Universidad de Pittsburgh, suscribieron un convenio de intercambio de profesores egresados quienes pueden obtener becas para estudios de maestría y doctorado en los EE.UU., y La Salle ofrecerá el área de investigación de docencia en Colombia para los post - grados en Norteamérica. El vicerector académico de la U.L.S., doctor Luis Eduardo Illera Dulce llevó a feliz término la discusión de las bases del convenio Pittsburgh - La Salle de Bogotá.

## **PRESENCIA DE LA U.L.S. EN CARACAS:**

Con ocasión de la aparición de la revista venezolana "Historia para Todos", el Doctor Jaime González Santos y el profesor Camilo Orbes fueron invitados, en compañía de notables humanistas colombianos, al lanzamiento del primer número de la revista antes mencionada. El presidente del hermano país: Luis Herrera Campis, benemérito exalumno lasallista, asistió al acto cultural promovido por el Doctor Rafael Ramón Castellanos.

## **HONORIS CAUSA PARA EL DR. CARLOS LLERAS RESTREPO Y EL SUPERIOR GENERAL:**

El 3 de Septiembre el Rector de la U.L.S. entregó los títulos de Honoris Causa en Ciencias Económicas al doctor Carlos Lleras Restrepo y en Filosofía y Letras al Hno. José Pablo Basterrechea, Superior General de los Hnos. de las Escuelas Cristianas.

Al acto solemne asistieron personalidades del mundo político, intelectual y social del país. Cabe destacar la presencia del doctor Alberto Lleras Camargo, del presidente de la Corte Suprema de Justicia, doctor José María Esguerra Samper y del doctor Héctor Echeverri Correa, presidente del Senado de la República. Los magistrales discursos pronunciados en esa ocasión por el Revdmo. Hno. José Pablo, por el doctor Carlos Lleras Restrepo y por el señor Rector de la Universidad aparecen publicados en el número cinco de esta revista.

## **RECTORES Y CAPELLANES DE LAS UNIVERSIDADES:**

La U.L.S. fue la sede de la reunión de Rectores de las Universidades de Bogotá, quienes en compañía de los distintos Capellanes estudiaron la compleja problemática de la Pastoral Universitaria. El doctor Sven Zethelius Peñalosa, ex - Rector de la U. L. S. expuso el tema "Servicio de la Iglesia a la Universidad". El padre Emilio Toro Franco, nuestro Capellán, relievó la importancia evangelizadora y manifestó: "Nuestra Universidad continúa en un puesto de vanguardia en la evangelización del mundo universitario". No podemos menos de relievlar, la actuación destacada y las orientaciones precisas en Puebla de los Excmos. Señores Víctor López, Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis de Bogotá, y Alberto Giraldo, Obispo de la Diócesis de Chiquinquirá.

## **USO Y ABUSO DE DROGAS ALUCINOGENAS:**

El Departamento de Trabajo Social magníficamente dirigido por la doctora Clara Inés Rodríguez Hoyos, pro-

gramó un foro sobre "Uso y Abuso de Drogas Alucinógenas; Aspecto Socio-Médico Legal". Los objetivos del foro se lograron gracias a la presencia de científicos nacionales quienes aconsejaron una gran campaña de tipo preventivo y si es el caso asumiendo a nivel de equipo multidisciplinario e inter-institucional, casos de tratamiento. Conferenciantes del foro fueron los doctores: Hugo Escobar Sierra, Ministro de Justicia, Jairo Luna, Clara Inés Rodríguez Hoyos, María Isabel de Lince, Evaristo Arévalo Cervantes, Camilo Uribe González, José Francisco Socarrás, el Teniente José Leonardo Gallego, Lisandro Durán, Jorge Restrepo Fontalvo, y, fue moderador de las sesiones el doctor Walter Asuad Múnera.

#### **QUINCE AÑOS DE LA UNIVERSIDAD:**

El 15 de Noviembre de 1979 los directivos, profesores y estudiantes de la U.L.S. conmemoraron los 15 años de la fundación de Alma Mater. Monseñor Emilio de Brigard Ortíz, Arzobispo Coadjutor de Bogotá, ofició el Te Deum. En las horas de la noche se dieron cita los miembros del Consejo Directivo y Académico, en el Teatro de la U.L.S. con el fin de tomar parte en el programa lírico musical. Cabe destacar la presencia del Hno. Martín Carlos Morales Flórez, fundador de la U.L.S. y del primer Rector: doctor Ignacio Ramírez Sánchez. En esa oportunidad se estrenó el Himno oficial y el Escudo de la Universidad.

#### **ESTRELLA DE ORO Y PLATA DE LA U.L.S.:**

Con ocasión de los 15 años del Alma Mater, sus directivos patrocinaron

el concurso del Himno de la U.L.S. que sería premiado con la Estrella de oro y \$30.000,00 pesos en efectivo. El jurado estuvo compuesto por los doctores: Eduardo Mendoza Varela, Eduardo Carranza, Pedro Medina Avendaño y por el Hno. Martín Carlos Morales Flórez. Ganó el certamen el profesor Camilo Orbes Moreno, el segundo puesto lo ocupó el filósofo español: Antonio Lores. La música del himno es del maestro Heriberto Morán Vivas, director encargado que fue de la Banda Nacional. El nuevo escudo de la Universidad fue diseñado por el doctor Alfredo Trendall.

#### **NUEVOS FUNCIONARIOS DE LA SALLE:**

El doctor Alvaro González Santana fue nombrado secretario general de la Universidad en reemplazo del doctor Jaime Isaza quien por razones de salud renunció al cargo. González Santana es economista y abogado. Ha desempeñado los cargos de Senador de la República. Además, ha sido profesor de la Universidad de La Salle, Javeriana y América, como también ha sido miembro del Consejo Directivo de la Universidad Pedagógica y Tecnológica.

El doctor Hernán Martín Gutiérrez fue nombrado decano de la facultad de economía. El doctor Hernán fue vice-ministro y ministro encargado del Minsiterio de Desarrollo Económico.

El doctor Homar Sánchez Pascuali fue nombrado decano de la facultad de ciencias agropecuarias. Ocupó los cargos de Instructor de la Universidad de California, asesor del ministro de agricultura de Colombia y Técnico del ICFES.

El doctor Adolfo Morales Villamizar fue nombrado director del programa de Máster en Administración. Fué Rector de la Universidad Francisco de Paula Santander y director de la división tecnológica del Icfes.

Como directora del Bienestar Universitario fue nombrada la doctora Consuelo Gutiérrez Chavarría, distinguida ciudadana de Jinotega - Nicaragua, egresada de nuestra Universidad.

### **PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD COLOMBIANA DE FACULTADES DE ARQUITECTURA:**

Fue nombrado para ese importante cargo el doctor José Ignacio Sanclemente, decano de la facultad de Arquitectura de la Salle. Como vice-Presidente fue elegido el doctor Arturo Robledo Campo de la Universidad Nacional. Como tesorero el doctor Pedro Polo Verón, de la Universidad Javeriana.

### **MAGISTER EN FILOSOFIA Y LETRAS:**

El 31 de Agosto de 1979 el Dr. Jaime González Santos y el director de Magister en Filosofía y Letras: Hno. Martín Carlos Morales Flórez F.S.C. confirieron los primeros grados en "magister en Filosofía y letras" a los siguientes profesionales: Raúl Ortega Chávez, Beatriz Cecilia Avila Méndez, Saúl Bonilla Bonilla, Luz Alba Corredor, de Cepeda, Ana Judith Gómez de Montenegro, José Fermín Martín Martín, Olga Lucía Mejía de Pérez, Raimundo Niño Martín, Miguel Angel Ochoa Barón, Alvaro Sabogal Mantilla, Eduardo Salamanca y David Hanching Yang, los nuevos post-graduados realizaron una investigación sobre algunos

aspectos de las humanidades en la Universidad Bogotana. En esa oportunidad el Sr. Rector de la Universidad relievó la importancia de los programas de post - grado especialmente para el fomento de una auténtica investigación en la universidad colombiana y más concretamente en la U.L.S. El Hno. Martín Carlos Morales Flórez por su parte recordó la historia de la organización del post-grado y la importancia de la investigación realizada hasta el presente por los nuevos profesionales.

### **LIBROS Y REVISTAS DE U.L.S.**

La U.L.S., se ha propuesto estimular la investigación científica y las conferencias de los profesores. Para ello la Universidad ha establecido incentivos financieros para los autores. En este año se han publicado los siguientes libros:

- Principios de Economía de Empresa. - Illera Dulce, Luis Eduardo.- Impresa Ltda., Bogotá, Enero de 1979. 22 X 15 cms.
- Introducción al diseño del concreto reforzado.- Rochel Awad, Roberto.- Futura Grupo Editorial Ltda. Bogotá Sept. de 1979. 23 X 17 cms.
- Teoría Económica. Cabrerizo, Eduardo. Imprenta de la U.L.S. Enero de 1.979. 21 X 16 cms.
- El Método de Kani. Vallecilla, Carlos Ramiro. Imprenta de la U.L.S. 25 X 18 cms.

En marzo circuló la revista "actualidades pedagógicas" su director, el Hno. Luis Alberto Vásquez entregó a la Circualción el número 26 de la misma.

En la Facultad de Economía circula la revista "Hechos" con criterio socio-

económico, en ella encontramos el siguiente dato: "En la actualidad tan solo 2.500 personas investigan en Colombia".

#### **NUESTROS DIFUNTOS:**

Sentida condolencia recibieron el Dr. Roberto Valdés Sánchez, del Consejo directivo de la U.L.S. por el fallecimiento de su Señor padre. En Bogotá falleció el Dr. Rafael Espinosa, ex-director del Dpto. de Sociología, para su esposa y sus hijos nuestras condolencias.

#### **LA BIBLIOTECA CENTRAL:**

La Directora de la Biblioteca, Dra. Yolanda Hurtado y todo el claustro Lasallista están de plácemes por la ampliación del local que sin lugar a dudas será en su género uno de los más amplios de Colombia. En solo el mes de Octubre la cifra de lectores llegó a 15.102, sin contar con los servicios prestados en Hemeroteca y en la sala de referencia. Los lectores del mes de octubre del año anterior en el mismo mes había sido solamente de 9.061.

#### **PREMIACION A CAMPEONES DEPORTIVOS:**

Para conmemorar los quince años de la Universidad, el Departamento de Bienestar Universitario organizó el acto de premiación a los equipos que resultaron vencedores en los campeonatos coordinados por la sección de deportes. Los conjuntos premiados fueron los siguientes:

#### **AJEDREZ:**

— **Campeonato abierto**

Campeón: Alejandro Segura  
— **Campeonato Interfacultades**  
Campeón: Fac. de Ingeniería.

#### **BALONCESTO MASCULINO:**

— **Campeonato Interroscas**  
Campeón: La Tesis  
— **Campeonato Interfacultades**  
Campeón: Fac. de Ingeniería

#### **MICROFUTBOL NOCT. I SEMESTRE**

— **Campeón Interroscas**  
Campeón: Sporting. ULS.

#### **FUTBOL**

— **Campeonato XV años Unisalle**  
Campeón: Contaduría ULS.

#### **VOLEIBOL MASCULINO**

— **Campeonato Triangular**  
Universidad de Santo Tomás  
Universidad Piloto de Colombia  
Universidad de La Salle  
Campeón: Univers. Piloto de Col.

#### **BALONCESTO FEMENINO**

— **Campeonato Interroscas**  
Campeón: Optometría  
— **Campeonato Interfacultades**  
Campeón: Admón. de Empresas  
— **Campeonato Interseccionales**  
Campeón: La Floresta

#### **MICROFUTBOL DIURNO — I SEMESTRE**

— **Campeonato Interroscas**  
Campeón: Desastre  
— **Campeonato Primíparos**  
Campeón: Arquitectura

**MICROFUTBOL NOCT. — II SEMESTRE**

— **Campeonato Interescuelas**

Campeón: La Tocamos y nos vamos

**VOLEIBOL FEMENINO**

— **Campeonato Interfacultades**

Campeón: Admón. Empresas

## **EL ALMACEN CAMEL DE IPIALES**

### **Y SUS PROPIETARIOS :**

**LUIS ANGEL MONTENEGRO  
SEÑORA E HIJOS**

*RINDEN HOMENAJE DE ADMIRACION A  
LA COMUNIDAD LASALLISTA CON  
OCASION DE LOS 300 AÑOS DE SU  
FUNDACION*

Carrera 6 No. 9-11 - Tel. 2019

Parque 20 de Julio

IPIALES—Nariño